



Deuxième dimanche de l'Avent 7 décembre 25 – Cycle A



LUMIÈRE QUI S'ÉVEILLE EN NOUS



AMBIANCE

Aujourd'hui, la Parole nous invite à préparer la voie du Seigneur avec un cœur éveillé. Il est le Messie qui apporte la justice et la paix, et l'espoir des petits.

Dieu est fidèle et sa Parole soutient notre vie et notre unité.

Jean-Baptiste nous appelle à une véritable conversion, visible dans des fruits concrets. Il ne suffit pas de dire « Je crois déjà » ; il est temps de faire de la place à Jésus. Demandons-nous : que dois-je changer pour mieux l'accueillir ? Que l'Esprit allume en nous un nouvel engagement en attendant sa venue.

CHANT. Venez divin Messie

<https://www.youtube.com/watch?v=ghYrg9AWrms>

ÉVANGILE – Matthieu 3, 1 – 12

« En ces jours-là, paraît Jean le Baptiste, qui proclame dans le désert de Judée : « Convertissez-vous, car le royaume des Cieux est tout proche. » Jean est celui que désignait la parole prononcée par le prophète Isaïe : Voix de celui qui crie dans le désert : Préparez le chemin du Seigneur, rendez droits ses sentiers. Lui, Jean, portait un vêtement de poils de chameau, et une ceinture de cuir autour des reins ; il avait pour nourriture des sauterelles et du miel sauvage. Alors Jérusalem, toute la Judée et toute la région du Jourdain se rendaient auprès de lui, et ils étaient baptisés par lui dans le Jourdain en reconnaissant leurs péchés. Voyant beaucoup de pharisiens et de sadducéens se présenter à son baptême, il leur dit : « Engeance de vipères ! Qui vous a appris à fuir la colère qui vient ? Produisez donc un fruit digne de la conversion. N'allez pas dire en vous-mêmes : “Nous avons Abraham pour père” ; car, je vous le dis : des pierres que voici, Dieu peut faire surgir des enfants à Abraham. Déjà la cognée se trouve à la racine des arbres : tout arbre qui ne produit pas de bons fruits va être coupé et jeté au feu. Moi, je vous baptise dans l'eau, en vue de la conversion. Mais celui qui vient derrière moi est plus fort que moi, et je ne suis pas digne de lui retirer ses sandales. Lui vous baptisera dans l'Esprit Saint et le feu. Il tient dans sa main la pelle à vanner, il va nettoyer son aire à battre le blé, et il amassera son grain dans le grenier ; quant à la paille, il la brûlera au feu qui ne s'éteint pas. »

Que nous dit la Parole aujourd'hui ? (MARIE-NOËLLE THABUT)

Is 11,1-10. Dieu n'oublie pas ses promesses : « ... un Messie sur qui reposera l'Esprit du Seigneur » apportera avec lui la connaissance de Dieu et instaurera un royaume de justice et de paix. Ce Messie a un nom : Jésus Christ, Fils de Dieu, fait homme.

Psaume 71,2-17. Chant de malheurs, des pauvres, de faibles qui dissent et redissent, sans se laisser, leur attente d'un règne universel de justice et de paix.

Rm 15, 4-9. Dans les Ecritures nous avons l'assurance de la fidélité de Dieu qui fonde notre espérance, et toutes les « instructions » nécessaires pour vivre selon l'esprit du Christ, c'est-à-dire dans une bonne entente et la compréhension mutuelle au-delà des inévitables divergences.

Matthieu 3, 1 – 12. Quand Jean-Baptiste commence sa prédication, l'occupation romaine dure depuis 90 ans à peu près : le roi Hérode a été

laissé en place par les Romains mais il est unanimement détesté ; les partis religieux sont divisés et on ne sait plus très bien qui croire ; il y a les collaborateurs et les résistants. C'est dans ce contexte que Jean-Baptiste se met à prêcher ; il vit dans le « désert » de Judée.

Jean-Baptiste paraît et tout, son vêtement comme sa nourriture, l'apparente aux grands prophètes de l'Ancien Testament. Certains même ont pensé qu'il était peut-être le prophète Elie dont on attendait le retour pour la fin des temps. Par sa prédication aussi, Jean-Baptiste rejoint les prophètes : comme eux, il a un double langage, doux, encourageant pour les humbles, dur, menaçant pour les orgueilleux. Le but, c'est de rassurer les petits, mais de réveiller ceux qui se croient arrivés, comme on dit... ou plus exactement d'attirer leur attention sur leurs comportements. Jean-Baptiste dit bien que c'est Jésus qui fera le tri : « celui qui vient derrière moi...vous baptisera dans l'Esprit Saint et dans le feu. Jean-Baptiste a une manière très imagée de nous dire qui est Jésus : « Celui qui vient derrière moi est plus fort que moi ». Jean-Baptiste dit : « moi, je ne mérite pas d'être considéré comme un disciple de Jésus ; je ne mérite même pas d'être considéré comme son esclave, je ne suis même pas digne de dénouer ses sandales ». Parce que Jésus est celui qui baptisera, c'est-à-dire qui plongera l'humanité dans le feu de l'Esprit Saint. **A nous de nous laisser emporter dans ce feu !**.

Des pistes pour la prière

- En ce temps d'attente confiante, qu'est-ce que tu vas changer dans ta vie pour créer un lieu plus grand pour Jésus ?
- En tant que paroisse, en tant que communauté... qu'est-ce que nous allons changer pour accueillir et manifester Jésus ?



MUSIQUE D'AMBIANCE.

HYMNES DE L'AVENT ET DE NOËL | VERSION INSTRUMENTALE – JESED

<https://youtu.be/F3HppjgFOAo?si=R6VG5S6qSazgLpXY>

MUSIQUE INSTRUMENTALE

<https://youtu.be/SJrbQYhRok4?si=ViSYPariodfvfue7>

TERRE, RÉVEILLE-TOI

Seigneur, ouvre nos yeux
pour découvrir la vie qui jaillit
au milieu des choses
quotidiennes,
là où parfois nous ne voyons
que de la fatigue.

Fais-nous confiance aux petites
choses,
à ce qui naît caché et sans bruit,
à la racine qui reste vivante
quand tout semble perdu.

Brise notre résignation
quotidienne et élargis nos désirs,
pour croire que l'histoire
peut changer si nous laissons
place à ton Royaume.

Donne-nous le courage de
choisir la paix et d'oeuvrer pour
une justice réelle,
sans excuses ni nostalgie vaine,
en marchant avec ceux qui rêvent
d'un monde nouveau.

Unis ta communauté divisée,

guéris les fissures qui nous
séparent, et apprends-nous à
nous écouter sans étiquettes
sous la même lumière
de ta Parole.

Appelle-nous avec la force de
Jean à une conversion sincère,
qui abandonne les masques et les
routines et remet le cœur en Toi.

Que ton Esprit élimine ce qui est
superflu, purifie ce qui entrave la
vie, et renforce nos racines
profondes pour porter des fruits
qui durent.

Jésus qui viens à notre rencontre,
fais de nous un temps d'Avent
pour les autres,
des hommes et des femmes
d'une espérance ferme
dans un monde qui a besoin de
ta lumière.
Sur le chemin,
nous sommes l'Avent.

CHANT. PEUPLES QUI MARCHEZ DANS LA LONGUE NUIT

<https://www.youtube.com/watch?v=cVOscg4Kwj8>



Sœurs de la Charité de Sainte Anne

C/ Madre Ràfols, 13 - 50.004 - ZARAGOZA (Espagne)

www.chcsa.org

